

2007/06/22 PM8:00—10:00

は **キャンドルナイト** です。電気を消し、ろうそくを灯して、この号外を読みながら未来のことを考えよう！

ごうかい ごうがい
豪快な号外
Viva! 3000万部!

笑い楽しみながら



びょう せかい か しんぶん
30秒で世界を変えちゃう新聞

What's Hot? What's New? What's Fun. Find it here!
This is a Newspaper to Change The World Just in 30sec.,
Printed 30,000,000 copies.

まずは、半径 **3m** を変えてみよう。

そこから、世界が変わっていくって。

やってみま笑!

いま

世界が直面している最大の問題は、「地球温暖化」です。
絶望的な予測をする科学者もいます。ある人がこんなことを言いました。
「しょうがない」を漢字で書くと、「笑がない」。

「笑がない……」ってあきらめていたら、笑いのない世の中になってしまう。
でもね、「やってみま笑!」って笑い楽しみながら動いたら、必ず笑いがあふれる世の中になる。
ひとりでも多くの人が「やってみま笑!」っていう気持ちになって、みんなで半径3mを変えたら、
それが波紋のように広がって、地球温暖化は止められるんです。さあ、みんなで「やってみま笑!」

TEAM GOGO! 2007 事務局

もし、この号外があなたの手元に2部以上届いたら次はあなたが誰かに届けて……道路に落ちていたら拾ってあげてください。

写真: 小原玲「流水の物語 アザラシの赤ちゃん」小原玲(河出書房新社)より

この「30秒で世界が変わっちゃう新聞」は地球温暖化を止めるため、ひとりでも多くの人にこの地球で起きていることを知ってもらい、地球温暖化を止める方法を伝えることを目的に日本全国のボランティアが合計3000万部配布しています。制作などにかかった費用1億2000万円は、日本中の有志数万人(子どもからおじいちゃん、おばあちゃんまで)による基金でまかなっています。



World changing GOOD NEWS

半径3mを変えたら
世界が変わったステキな
GOOD NEWS

地球温暖化や環境破壊を「笑がない」とあきらめないで、「やってみよう」と行動を起こしたら、こんなに素敵なGOOD NEWSがいっぱい生まれましたよ。

「このままでいいですか大作戦」成功!

とあるコンビニ店舗で、会計の際、店員がお客さんに対して「このままでよろしいですか?」と聞くことを徹底したところ、なんとレジ袋を30%削減することに成功したという。もし日本全国でこの作戦を実行すれば、年間約50億枚削減できる計算だ。スゴイ!



エコをするとうなぎパイがついてくる

とあるキオスクで弁当を買った時、レジのおばちゃんがお金をレジ袋に入れようとしたので、「このままでいいです」と言ったら、「遠慮しないで持っていく」と言うので、「次の人に使ってあげて」と返したら、おばちゃんが褒めてくれ、レジ袋の代わりに自分のおやつ「うなぎパイ」をくれました。(香川県小豆島Tさんのお話)

今や770万人が参加する
世界的イベント「打ち水大作戦」!

地球温暖化対策として「100万人が同じ時間に打ち水をすれば、東京の気温は2℃下がる」と始まった「打ち水大作戦」は2006年には日本全国で推定770万人以上が参加し、ストックホルム、パリにまで広がった。また、参加者アンケートでは90%以上の人が「気温が低下した」と答えたというから、スゴイ。今年も7月23日(大暑)正午から、8月23日(処暑)正午までの1か月が「打ち水月間」だ。お風呂の残り水や溜めた雨水で、打ち水をしよう! 鹿児島では1万人で一斉打ち水、というギネス記録に挑戦する予定。



打ち水大作戦本部 <http://uchiuisuzup>



発明家の藤村靖之さんは「ひとりの科学者ではなく、ひとりの父親として子どもたちに希望を残したい」と地球温暖化を促進しない「非電化製品」を多数開発中。非電化冷蔵庫、非電化除湿器、非電化掃除機などを次々と実用化している。
非電化工房 <http://www.hidenka.net/top.htm>

アメリカで食べ物と言えば、オーガニックは当たり前!

米国で発行されている環境をテーマにした雑誌「Ode」の調査によると、米国のオーガニック(有機)食品市場規模は約1兆7000億円に達した。米国中にスーパーを展開するウォルマートでも普通の食品より少々高い程度の価格でオーガニック食品が買えるとあって、もはやオーガニックは完全に市民権を得たようだ。ヨーロッパでもイギリスなどでオーガニック市場が年率30%の急成長、ブームに需要が追いつかない状況だという。

アメリカの植林プロジェクトは、たった11年でなんと通算64億本を突破!

アメリカの自然保護NPO「サステイナブル・フォレスト・ネットワーク」は同団体による植林プログラムを通して、通算60億本の木が植えられたと発表した。同プログラムは活動11年目で、全米200以上の大手企業が加盟するもの。「地球上のすべての人に1本の木」まで、もうすぐし!

世界中の175か国、5億人が参加する世界最大の環境ムーブメントが「アースデー」!

1970年にアメリカで始まった「アースデー」は地球に感謝し、楽しみながら地球のために行動する日。毎年4月22日に175か国、5億人が参加して、さまざまなイベントが行われる。アメリカの環境庁設立、ベトナム戦争の枯れ葉剤使用禁止のきっかけとなっただけでなく「歩行者天国」もアースデーがきっかけ。日本でも東京(「アースデー東京」、12万人が参加)をはじめとして、全国各地さまざまなイベントが行われるぞ。



アースデイネットワーク <http://www.earthday.net>
アースデイ東京 <http://www.earthday-tokyo.org>



退職金で NPOバンク・市民バンクをつくる

市民から出資金を預かり、環境に優しい商品の購入者や、事業を営む人に、低利で融資を行っている非政府・非営利の市民団体が全国に現在9カ所あります。2003年、小林武史、櫻井和寿の2名に、「Artists' Power」の発起人でもある坂本龍一氏を加えた3名が自己責任のもとで拠出したお金をもとにして、「可能性ある新しい未来をつくらうとしている環境プロジェクトに融資を行う」という目的で設立された、非営利の銀行[ap bank]もその一つです。

持続可能な社会を作ろうとしている企業や団体に融資する銀行をあなた自身が作りませんか？ 情熱と税理士と法律に詳しい人がいれば銀行が作れます。

未来バンク http://www.geocities.jp/mirai_bank/

ap bank <http://www.apbank.jp/index2.html>

TEAM GOGO! 2007事務局からもNPOバンク誕生予定!

参考資料「新しい貯金」で幸せになる方法 櫻田秀樹著(1,575円 緑地書館)

シベリア産のベニヤはやばいぜ! ベニヤ板は国産を使って、 温暖化を止めよう!

シベリア(ロシア)産の合板(ベニヤ板)が地球温暖化に大変な影響を与えているって知っていました? なんと、シベリア産の合板を使えば使うほど、地球温暖化が進行するのです。ロシアは世界最大のメタンガス資源国。永久凍土に覆われたシベリアの森林を伐採することで、地表に直接光が当たるようになり、メタンガス(二酸化炭素の20倍以上の温室効果を持っている天然ガス)が地上に出てきて、地球温暖化を加速すると言われています。家を建てる時や日曜大工の際は、国産のベニヤを使おう!

Fair Wood ニュースー ロシアの違法伐採対策会議、
サンクトペテルブルグ閣僚宣言を採択
http://www.fairwood.jp/printdoc/prdc_mel15_01.shtml
独立行政法人国立環境研究所
—シベリア凍土地帯における温暖化フィードバックの研究
<http://www.nies.go.jp/kanko/news/12/12-1/12-1-04.html>

最大の環境破壊は戦争&軍隊。 平和省を創り世界をピースに!

私たちがどんなに省エネや環境に配慮したライフスタイルを心がけたとしても、ひとたび戦争が起これば、莫大なCO₂が出て、地球温暖化が進行します。また、軍隊を持ち、日常的な訓練をするだけでも同様です。(戦車の燃費は約0.25km/リットル。ホンダのフィット100台分、戦闘機の燃費は最高速度時0.005km/リットル(ドラム缶1本で10km!)。暴力に頼らず、軍隊と戦争をなくし、世界を平和にすれば、人の命もエネルギーもムダになりません。「何があっても戦争はしない、他国を攻めない」という、世界中がうらやましがれる平和憲法9条を世界にひろげれば、戦争のない世界が実現します。そのための、平和省を創りましょう。07年6月には若者による9条をテーマにしたクラブイベント「party for peace9」、9月には「第3回平和省地球会議」日本開催決定!

平和省プロジェクト <http://ministryofpeace.jp/peace9.org>

きくちゆみのブログ <http://kikuchiyumi.blogspot.com>

グローバルピースキャンペーン <http://globalpeace.jp>

カーボンニュートラル大作戦!

今回、この号外は一人ひとりの環境意識が高まることを期待して3000万部という大部数を印刷しました。大量の紙を使って「環境破壊だ」というアドバイスもいただきました。たしかに、その通りです。そこで、この号外の印刷で排出されたCO₂をゼロに戻すべく、植林をすることでCO₂を相殺する「カーボンニュートラル大作戦!」を実施します。今までこの号外の言い出しっぺのてんつくマンが代表を務めるNGO MAKE THE HEAVEN、これまでの3年間で約22万本の木を植えてきましたがさらなる植林を計画しています。企画が決まり次第、下記サイトにアップ予定。



© by Uwe Hermann

カーボンニュートラルって?

事業活動などで生じるCO₂の排出量を、植林や自然エネルギーの導入などによって実質的に相殺してゼロに近づける取り組みのこと。

TEAM GOGO! 2007事務局 <http://www.teamgogo.net/>

あとはコレさえやれば、 地球温暖化は止まっちゃうリスト

- 買い物の時は「このままでいいです」とレジ袋を断わり風のように立ち去ろう。
- 毎日一個はゴミを拾って、そんな自分をほめたえよう。
- お尻を拭く時、トイレットペーパーはちよっぴり短く使おう。
- 宴会・パーティーは、マイ箸、マイカップ、マイ皿でゴミゼロに挑戦しよう。
- 週に一度はミートレスの日を作り、肉絶ちに挑戦しよう。
- 週に一度はテレビレスの日を作り、会話を楽しもう。
- 週に一度はマイカーレスの日を作り、公共の交通機関を使おう。
- 移動手段は歩いたり、自転車を使ったり、あいのりをしよう。
- お風呂は愛する人と電気を消してろうそくの灯りで一緒に入ろう。
- シャワーの時間を毎日1秒ずつ減らすゲームをひそかにしよう。
- 買い物をする時、奥の賞味期限の新しいのを買わず手前から買おう。
- 鼻水や手拭きにはティッシュよりハンカチーフを使おう。
- スイッチ付きコンセントで待機電力をカットしまくろう。
- 窓にすだれや緑(植物)のカーテンをして部屋を涼しくしよう。
- 食べ残しをすると懐かしいもったいないおばけがてたらかなり怖いので完食しよう。
- エレベーターよりも階段登り好きになろう。
- 買い物のおつりは恥ずかしがる自分を愛おしく感じながら募金しよう。
- 冬は厚着をして暖房の温度を下げ、夏は部屋を「ここはサウナだ」と言い聞かせよう。



みんなで選挙にGO! 明るい未来をつくっちゃおう!

「選挙に行ってもなにも変わらない」って言うけど、本当にそうなのでしょうか? 2007年7月22日は参議院選挙、みんなでちょっと選挙に行ったらどうなるか、試してみようではありませんか! 誰に投票するか、わからない? それなら、マニフェスト(政策公約)を読んで決めればOK! 下記サイトでマニフェストを検索してみよう。さあ、あなたはどんな未来を創りたいですか?



マニフェストを読んで選挙に行こう。

ザ・選挙 マニフェスト検索
<http://www.senkyo.janjan.jp/bin/manifest/mani-map.html>
green vote <http://green-vote.org/>

「マニフェストを読んで選挙に行こう」プロジェクト
<http://www.manifesto-senkyo.jp/>

政治家のみなさんへ
一人のおばあちゃんおじいちゃん、
母や父、お姉ちゃん、お兄ちゃんとして、
ぜひ、七代先のことまで考えた政策をお願いします。

豪快な号外 言いだしっぺのひとりごと

中村隆市
株式会社ウインドファーム代表

この豪快な号外をつくるうと思ったきっかけを話したいと思います。
チエルノブイリ原発事故で最も被害を受けたベラルーシ共和国の医療支援に1990年から関わり、現地に医薬品や医療機器を届ける中で、ナターシャという女性と出会いました。事故から10年、息子さんが白血病と甲状腺がんを患って亡くなり、一昨年は娘さんが胃がんで亡くなりました。
今、ナターシャは娘が残した幼い孫の世話をしながら「孫がいつまで元気であればいいかな」と、体調の悪いくれらだるうか、体調の悪い私がいつまで孫の世話をできるだろうか」と心配しています。放射能による健康被害で特に怖いのは、細胞分裂が活発な子どもほど大きな被害を受けるため、親よりも子どもが先に亡くなることが多いことと被害が長く続くことです。
そんな被害の実態を見つけてきた者として、青森県六ヶ所村の核燃料再処理工場のことが一般に知られていないことを危惧しています。11月に本格稼働が始まると、原発が1年間に放出する放射能をわずか1日で放出します。その結果、農産物や海産物が汚染されることを青森県も認めており、1年間で米が90ベクレル、魚が300ベクレル放射能で汚染されると予測しています。食料自給率が40%の日本を支えてきた東北や北海道の食べ物汚染されたら日本はどうなるのでしょうか。こんな重大なことを多くの日本人が知らないまま11月からの本格稼働が始まるうと思っています。この問題を皆が知った上で「本場に再処理工場を稼働させるかどうか」を国民皆で考えたい、というのが私がこの号外を作りたと思った一つのきっかけです。ドイツでは85年に再処理工場を建設しましたが、安全性の問題から稼働を中止し、工場跡地に太陽電池工場をつくりました。私たちが選挙で環境重視の議員を選ばば、自然エネルギーを大胆に推進することが出来ます。温暖化も放射能汚染もない世界をつくりましょう。私たち一人ひとりには、大きな力が宿っています。皆の力を合わせて、いのちを大切にしたい。そんな願いを込めてこの号外をつくりました。

30秒で世界を変える30の方法

自 然と共に生きているネイティブアメリカンは「何かを決めるとき、7代先の事を考えて決める」と言います。自分たちが生きる今だけでなく、ずっと先の未来の子どもたちのことを考えて行動するのです。私たちが未来の子どもたちのことを考え、今、地球温暖化を止めるためにできる事はたくさんあります。それも、ガマン、忍耐は必要なし！ 楽しみながら今すぐにできる、30の方法を紹介します。

近くで作られた食べものを食べると、CO₂を減らせて環境にいい！

何かを買うとき、これはどこで作られ、どこから来たかを見よう。遠くから来た野菜は、近くでとれた野菜より輸送時にCO₂もたくさん出しているぞ。さらに、自分で食べものを作ると、ゴミもCO₂も、もっと削減できるよ。プランターひとつから、家庭菜園を始めてみよう！

● 食べものが運ばれてきた距離が「フードマイル」だ。例えばアメリカ産のブルーベリー200gは日本産のものにくらべ、距離の差は11,686km、CO₂排出量にして2.77kg。

フードマイルキャンペーン(大地を守る会)
<http://www.food-mileage.com>

今朝、
あなたは何km
食べましたか？



© iStockphoto.com

フェアトレード商品を買って、 ハッピーな人を増やそう

「フェアトレード」とは、公平な貿易のこと。あなたが買ったその商品は、環境に負荷をかけず、生産者にとっても人間的でハッピーな環境で生産されていますよ、という意味なのだ。コーヒーなどの食品、洋服、アクセサリーなど、さまざまなフェアトレード商品を買うことができるぞ。毎日の買い物を通して、世界中にハッピーな人を増やそう！

グローバル・ヴィレッジ <http://www.globalvillage.or.jp>

フェアトレード
だよ！

写真提供：グローバル・ヴィレッジ(フェアトレードカンパニー)



© iStockphoto.com by Sasha

省エネ製品を買って、 CO₂も減って、電気代が安い！

日本の全世帯が白熱電球をたった1個、省エネ電球に換えれば、車が20万台、5個取り替えると、なんと100万台が消える(年間排出二酸化炭素量)のと同じだけCO₂が減ります。さらに、LED電球はもっとすごい！ 電気代は10分の1。寿命が5万時間もあるから、ゴミも減ります。さらに、電気代を減らすコツは、「家電消費電力四天王」をチェック！ 一般家庭の電力使用量の約67%がエアコン、冷蔵庫、照明器具、テレビの4つ。古い製品を使い続けるよりも、省エネ性能の優れた新製品に買い換えることで、電気代も大幅カット！

財団法人 省エネルギーセンター
http://www.eccj.or.jp/sub_06.html

足元から地球温暖化を考える市民ネットなどがわ
<http://www.sokuon-net.org/index.html>



エコラベルをよく見て買おう！

折れたバットがお箸に変わった……。
あなたのお箸は、松井!? イチロー!?

idea: 兵左衛門

マイ箸を持ち歩いて、 自慢しよう

ごはんを食べるときは、割り箸よりもマイ箸、ユア箸まで持って、お箸を貸してあげる。これで二膳分、森を守れます。お店に置いている割り箸が、竹で出来ていたり、日本の山を手入れする為に切った木(間伐材)の場合は、割り箸を使ってあげよう！

兵左衛門 <http://www.hyozaemon.co.jp>
ハチドリ印の携帯用お箸 森のお守り
<http://www.slowwatercafe.com/ashi/zoony.html>
ネットワーク「地球村」マイ箸プロジェクト
<http://chikyumura.org/beginNow/myhashi.php>



マイ水筒で自分だけの スペシャルドリンクを飲もう

水筒は、博多弁で「I LOVE YOU(すいとー)」。未来の子どもたちへの愛を込めて、家でおいしい水やスペシャルなお茶、コーヒーを入れて出かけよう！ おいしい上に、ゴミも減らせる！ もし飲み物を買う場合は、紙バックやリターナブルピンの商品を選ぶと、圧倒的にゴミを減らすことができますよ。



銀行を変えれば、戦争が終わる

銀行や郵貯に貯金しているお金が、戦争に使われているって知ってました？ 金融機関は預かったお金の短期国債などを購入。国債を発行する政府はアメリカ国債を買う→アメリカ政府は戦争のための軍事費用に使ったり、直接軍需企業の株を買い支えたりしてるんです。そんなのは嫌だという人は、口座を解約して、環境問題や社会問題に取り組むステキな会社の株を買って企業を応援したり、ろうきんや非営利バンク(NPOバンク)などのエコな金融機関を選びましょう。「NO WAR」と叫ぶよりも、銀行からお金をおろすことが、戦争を止める方法になります。銀行員のみなさんは、自分の会社のお金の使い方をよく、議論して下さい。銀行が変われば世界も変わる。

エコ貯金ナビ <http://www.aseed.org/ecococho>

参考文献
「戦争をしなくても世界をつくる30の方法」
平和を作る17人著、田中優・小林一朗・川崎哲編(1,365円 合同出版)
「戦争をやめさせ環境破壊をいよめる新しい社会のつくり方」田中優著(1,470円 合同出版)
「戦争って、環境問題と関係ないと思ってた」田中優著(504円 岩波ブックレット)

●今回の号外のうち、17,500部はバナナペーパーで印刷しています！



© iStockphoto.com by Danyella van Tuijn

バナナは地球を救う？ そんなバナナ！

バナナは世界125カ国で栽培されています。バナナの茎は収穫後切られますが、その茎で紙を生産することが可能なのです。全世界の廃棄される茎で紙を作れば、なんと世界の紙をすべて、まかなえる計算。つまり、紙のために自然林を伐採しなくてもいい！ はじめの一歩として、あなたの名刺をバナナペーパーにしませんか？

●バナナオリジナル名刺のお問い合わせは
優良パルプ普及協会 <http://www.kenaf.jp/index.html>
興味ある人は、映画【ミラクルバナナ】を観てみましょう <http://www.miracle-banana.com/>

